

#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 20/2024



Bundespolitik aktuell

Die gemeinsam vom **Bundesministerium für Gesundheit**, dem **Robert-Koch-Institut** und dem **Statistischen Bundesamt** verantwortete [Gesundheitsberichterstattung des Bundes](#) feierte ihr 25-jähriges Bestehen. Nachdem das Informationssystem im Mai 1999 mit weniger als zehn eingespeicherten Datenquellen gestartet war, umfasst es heute Zahlen und Hintergrundinformationen aus rund 140 Quellen, beispielsweise aus der Krankenhausstatistik, der Todesursachenstatistik, der Pflegestatistik, den Gesundheitsbefragungen, den Sozialversicherungsdaten oder den Daten internationaler Organisationen wie der Weltgesundheitsorganisation und der OECD. Die Online-Datenbank bietet zu nahezu allen gesundheitsrelevanten Themen umfassende und aktuelle Informationen, die in gestaltbaren Tabellen, Grafiken, Texten und interaktiven Deutschlandkarten nutzerfreundlich und übersichtlich aufbereitet sind.

Von Arendsee bis Zeitz

Mit einem Tag der offenen Tür begeht die **Landesseniorenvertretung Sachsen-Anhalt e.V.** ihr [30-jähriges Bestehen](#). Sie besteht aus Vertreterinnen und Vertretern der einzelnen Seniorenvertretungen der Landkreise sowie der kreisfreien Städte des Landes Sachsen-Anhalt, vertritt die Interessen älterer Menschen im Bundesland und stellt unter anderem deren Gesundheit in den Fokus.

Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff hat den von **Bundespräsident Dr. Frank-Walter Steinmeier** verliehenen [Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland](#) an drei Männer sowie eine Frau überreicht. So erhielt **Prof. Dr. Regina Leven** für ihre herausragenden Verdienste auf dem Gebiet des Gebärdensprachdolmetschens und für ihr Engagement zum Wohle tauber Menschen das Verdienstkreuz am Bande. In den 1990er Jahren war die 67-jährige Gebärdendolmetscherin und Verhaltenstherapeutin die einzige Person in Deutschland, die tauben Menschen Zugang zu psychotherapeutischen Angeboten in Gebärdensprache ermöglichte. Ab 1997 baute sie an der **Hochschule Magdeburg-Stendal** mit hohem Engagement und exzellentem Fachwissen den Studiengang Gebärdensprachdolmetschen auf.

Rund 3,38 Millionen Euro verausgabte Drittmittel, 77 Projekte, 150 Publikationen: Diese und weitere Fakten enthält der aktuelle [Forschungsbericht](#) zur wissenschaftlichen Arbeit der **Hochschule Harz**. Auch wenn die Statistiken im Vergleich zu 2022 insgesamt einen Rückgang verzeichnen, konnten im vergangenen Jahr laut **Prof. Dr. Frieder Stolzenburg**, Prorektor für Forschung und Chancengleichheit, ausnehmend viele Anträge auf Projektförderung gestellt werden.

Anlässlich des Welt-Malaria-Tags informierte das **Landesamt für Verbraucherschutz (LAV)** zum Auftreten der [Malaria in Sachsen-Anhalt](#). Im Juli 2023 war die zuvor nichtnamentliche Meldepflicht für Malaria im Infektionsschutzgesetz in eine namentliche Meldepflicht geändert worden. Seitdem hat das LAV acht Malariafälle im Bundesland registriert. In allen Fällen wurde ein Aufenthalt auf dem afrikanischen Kontinent im relevanten Zeitraum vor der Erkrankung angegeben, darunter Ägypten, Benin, Kamerun, Nigeria, Senegal und Uganda. Betroffenen waren sechs Männer und zwei Frauen im Alter von 27 bis 67 Jahren. Sieben der acht Erkrankten mussten im Krankenhaus behandelt werden.

Kurz und knapp

Patientinnen und Patienten sollen sich künftig per Datenvergleich online mit dem [Krankenhausatlas](#) besser über Kliniken und deren Spezialisierung informieren können. Wie das **Ärzteblatt** berichtete, ist die öffentliche Präsentation für den 16. Mai 2024 vorgesehen.